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Protokoll der Hauptversammlung des Aiki Dojo

Sehnde, den 30.06.2005 um 20.30

1)  Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung

  Die Hauptversammlung ist ordnungsgemäß einberufen worden.

2)   Feststellung der Stimmberechtigung

  Es sind 17 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.

3)   Beschlussfassung über die Tagesordnung

  Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

4)   Berichte aller Mitglieder des Vorstandes mit Aussprache

  1. Vorsitzende Karin Stützer: (ist verhindert)

  2. Vorsitzender Andreas Weber: 

  - Ando gibt zunächst bekannt, dass der Verein ab dem 01.08.2005 beim Amtsgericht 

    Hildesheim eingetragen ist, da das Vereinsregister in Lehrte aufgelöst wird. Die neue 

    Vereinsnummer wird VR 130100 lauten.

  - In den letzten zwei Jahren wurden erfolgreich mehrere Aikido-Anfängerlehrgänge

    durchgeführt. Es gab eine gute Resonanz und es wurden wieder ein paar Mitglieder 

    gewonnen. Diese Lehrgänge sollen in regelmäßigen Abständen wiederholt werden. 

  - Wochenendlehrgänge haben hingegen sehr selten stattgefunden. Dies hat mehrere 

    Gründe: Zum einen ist Ando arbeitstechnisch stark verplant, so dass sich dafür nur 

    wenige Termine im Jahr finden. Zum anderen gibt es scheinbar nur wenige interessier-

    te Mitglieder und es wurde keine Außenwerbung mehr für diese Lehrgänge betrieben, 

    so dass sich auch keine „Gäste“ anmelden konnten. Es wird angeregt, einen neuen 

    Verteiler zu erstellen, so dass die Lehrgänge zukünftig nicht mehr wegen zu geringer 

    Teilnehmerzahl gekürzt oder gestrichen werden müssen.

  - Ein Höhepunkt im Jahr 2004 war die Budogala in Sehnde. Wir haben guten Zuspruch 

    von den Zuschauern für unsere Vorführung und unseren „Werbestand“ bekommen. 

    Nach Rücksprache mit den beteiligten Vereinen wird sie voraussichtlich im Zwei-

    Jahres-Rhythmus wiederholt werden, also das nächste Mal in 2006.

  - Ando bedauert, dass sich in letzter Zeit der Trainingsbeginn immer mal wieder nach 

    hinten verschoben hat, weil er aufgrund seiner Arbeit nicht rechtzeitig auf der Matte

    erscheinen konnte. Er wird sich bemühen, dem entgegenzuwirken. 
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  Kassenführer Bob Bongers:

  - Die aktuelle Mitgliederzahl liegt derzeit bei 44 Personen (aktive und passive). 

  - Durch die auf der letzten HV beschlossene Beitragserhöhung hat sich die finanzielle 

    Lage des Aiki Dojo in den letzten zwei Jahren wieder ein wenig stabilisiert. Mit den 

    laufenden Einnahmen werden auch ungefähr die anfallenden Kosten gedeckt, so dass 

    eine weitere Anhebung der Beiträge nicht nötig ist.

  - Bislang ist noch keine Abbuchung von Arbeitsstunden für die Jahre 2003 und 2004 bei 

    den Mitgliedern vorgenommen worden. Hierüber soll später erneut Beschluss gefasst 

    werden (s. Pkt. 10).

  - Immer noch ein Problem sind jedoch offene Beitragsforderungen von Mitgliedern in 

    Höhe von insgesamt ca. 1.900,- EUR, welche bislang nicht beigebracht werden 

    konnten. Bob schlägt vor, dass man sich in einer Arbeitsgruppe zusammen setzt und 

     jeweils im Einzelfall entscheidet, wie weiter am sinnvollsten vorzugehen ist. (s. auch 

    hier Beschlussfassung unter Pkt. 10) 

 

5)   Bericht der Kassenprüfer

  Die Kassenprüfung erfolgte am Dienstag, den 28. Juni 2005. Die Kasse wurde 

  ordnungsgemäß von Bernd Jeremias und Philipp Pressel geprüft. Es wurden keinerlei 

  Unregelmäßigkeiten bei der Prüfung von Konten, Sparbüchern und Kasse bemerkt.

6)  Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfer

  Die Entlastung der 1. Vorsitzenden wird beantragt.

  Abstimmung: 16 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung. Die Entlastung ist angenommen.

  Die Entlastung des 2. Vorsitzenden wird beantragt.

  Abstimmung: 17 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen. Die Entlastung ist angenommen.

  Die Entlastung des Kassenführers wird beantragt.

  Abstimmung: 16 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung. Die Entlastung ist angenommen.

  Die Entlastung des 1. Kassenprüfers wird beantragt.

  Abstimmung: 16 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung. Die Entlastung ist angenommen.

  Die Entlastung des 2. Kassenprüfers wird beantragt.

  Abstimmung: 16 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung. Die Entlastung ist angenommen.

7) Neuwahl des Vorstandes und der Kassenprüfer und Bestimmung des Inneren 

 Kreises

  Wahl des 1. Vorsitzenden:  Roger Spilker ist zum 1. Vorsitzenden gewählt worden.

  (Roger Spilker: 8 Stimmen, Philipp Pressel: 6, Angelika Jung: 2, Enthaltungen: 1)

  

  Wahl des 2. Vorsitzenden:  Philipp Pressel ist zum 2. Vorsitzenden gewählt worden.
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  (Philipp Pressel: 7 Stimmen, Angelika Jung: 5, Andreas Weber: 4, Enthaltungen: 1)

 

  Wahl des Kassenführers:  Michael Langhans ist zum Kassenführer gewählt worden.

  (Michael Langhans: 10 Stimmen, Angelika Jung: 4, Thomas Becke: 1, Enthaltungen: 2)

  

  Wahl der Kassenprüfer: Angelika Jung und Thomas Becke sind zu Kassenprüfern, 

  Jürgen Lippel zum Ersatz-Kassenprüfer gewählt worden. (Angelika Jung: 13 Stimmen, 

  Thomas Becke: 9, Jürgen Lippel: 6, Bernd Jeremias: 3 Enthaltungen: 3)

 Für den Inneren Kreis werden folgende Mitglieder des Aiki Dojo bestimmt:

  - Vorstand: Roger Spilker, Philipp Pressel, Michael Langhans

  - Andreas Weber, Jürgen Lippel, Thomas Becke, Angelika Jung, Anne Vogt, Heike Pohl 

    und Bernd Jeremias

8)   Änderung der Beiträge

  Der Hauptversammlung liegt ein Antrag von Philipp Pressel vor. 

  Es wird vorgeschlagen, die Ermäßigung für „Jugendliche unter 15“ sowie für 

  weitere Kinder zur Vereinfachung zu streichen. Es ergibt sich somit folgende 

  Beitragsstaffelung:

normaler Beitrag ermäßigter Beitrag

1

passiver Beitrag

2

Eintrittsquartal 1,- € / Tag 1,- € / Tag --

Probejahr 75,- € / Quartal 63,- € / Quartal 30,- € / Jahr

ab dem 2. Jahr 60,- € / Quartal 48,- € / Quartal 30,- € / Jahr

  

1 

Der ermäßigte Beitrag gilt für Minderjährige, Schüler, Studenten, Azubis, Arbeitslose 

    und dann, wenn ein Familienmitglied bereits Vereinsmitglied ist und den vollen Beitrag 

    zahlt. Die Ermäßigung ist jährlich schriftlich zu beantragen.

  

2 

Eine passive Mitgliedschaft ist grundsätzlich erst nach Ablauf des Probejahres 

    möglich. Mitglieder, die den ermäßigten Beitrag zahlen, können nach zwei voll-

    ständigen Quartalen des Probejahres die aktive in eine passive Mitgliedschaft 

    umwandeln. 

  Nach ausführlicher Diskussion des Antrages ergibt sich folgendes Abstimmungs-

  ergebnis:  13 dafür, 2 dagegen, 2 Enthaltungen. Der Antrag ist somit angenommen.

9)   Änderung der Satzung

  Es liegen keine Anträge auf Änderung der Satzung vor.

10) Behandlung der vorliegenden Anträge mit Beschlussfassung.
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  - Zur Abstimmung stand zunächst die Frage, ob sich die Hauptversammlung mit den 

    offenen Beitragsforderungen beschäftigen soll, oder ob es in einer Arbeitsgruppe 

    beraten werden soll. 

     Die HV entschied sich einstimmig für den Einsatz einer Arbeitsgruppe. Es wurden 

    folgende 5 Mitglieder hierfür bestimmt: Roger Spilker, Philipp Pressel, Michael 

    Langhans, Bob Bongers, Angelika Jung.

  - Weiterhin war zu entscheiden, ob der Betrag für nicht geleistete Arbeitsstunden für 

    die Jahre 2003 und 2004 vom Kassenführer nachträglich einzufordern ist. Bereits auf 

    der letzten Hauptversammlung war entschieden worden, die Beträge abzubuchen, 

    bislang ist dies jedoch nicht geschehen. Nach Aussprache ergab sich folgende 

  

    Abstimmung: 7 dafür, 1 dagegen, 9 Enthaltungen. 

    Somit werden in Kürze 60,- EUR von jedem Mitglied eingefordert, das 2003 und 2004 

    keine Arbeitsstunden verrichtet hat. (Für das Jahr 2004 ist die Teilnahme an unserer 

    „Budogala“ als Arbeitsstunden anzusehen.) 

  - Weiterhin wurde entschieden, dass diese Abbuchung künftig im Mai des Folgejahres 

    zu erfolgen hat. Um wieder eine regelmäßige Reinigung des Dojos und das Ableisten 

    von Arbeitsstunden zu gewährleisten, wird die Bestimmung eines Verantwortlichen 

    vorgenommen (Auflistung der notwendigen Arbeiten, Setzen von Terminen, etc.). 

    Thomas Becke übernimmt diese Aufgabe. 

11) Verschiedenes

  - Es wurde von mehreren Seiten angeregt, dass Interesse an der Gründung einer 

    Aikido Kindergruppe besteht. Da dies einen großen organisatorischen Aufwand 

    bedeutet, soll zunächst ausführlich darüber beraten werden. Hierfür angeboten haben 

    sich Thomas Becke, Angelika Jung, Anne Vogt, Christian Schicketanz,  Roger Spilker, 

    und Philipp Pressel.

  - Ein neuer Aikido Anfängerkurs wird am Donnerstag, den 15.09.2005, beginnen.

  - In letzter Zeit war zu beobachten, dass sich der Beginn des Aikidotrainings am 

    Dienstag häufig nach hinten verschoben hat. Das lag entweder daran, dass das Arnis 

    Training nicht rechtzeitig beendet wurde, dass Ando zu spät wieder auf die Matte kam, 

    oder dass Mitglieder zu spät zum Training kamen. Nach langer Diskussion wurde 

    folgende zeitliche Änderung für das Dienstagstraining vereinbart: 

18.00 – 19.30 Uhr = Modern Arnis Training, 

 19.30 – 19.45 Uhr = eigenständiges Erwärmen ohne Ando, 

19.45 – 21.15 Uhr = Aikido Training mit Ando.

    Neue offizielle Trainingszeit für Aikido ist dienstags somit 19.30 – 21.15 Uhr.

  - Es wurden letztes Jahr Poster, Flyer und Aufkleber in Auftrag gegeben, die von einer 

    Schule in Hildesheim entworfen wurden. Nach einem langen Entscheidungsprozess 
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    sind die Materialien jetzt in Druck und werden uns demnächst für Werbezwecke zur 

    Verfügung stehen.

  - Desweiteren sind T-Shirts mit dem neuen Aiki Dojo Logo in Auftrag gegeben 

    worden. Diese sind auch demnächst käuflich im Dojo zu erwerben. Bestellungen 

    nimmt Ando entgegen.

  

  - Die Sommerpause wird dieses Jahr vom 28. Juli bis 10. August 2005 andauern. In 

    dieser Zeit findet kein Training statt. Es besteht jedoch die Möglichkeit des freien 

      Trainings nach Absprache und Schlüsselvergabe. Jürgen kümmert sich darum, dass 

      im Schaukasten vor dem Dojo ein Zettel hingehängt wird, aus dem ersichtlich ist, wann 

    in dieser Zeit Training stattfindet.

12) Festlegung der nächsten Hauptversammlung

  Die nächste ordentliche Hauptversammlung wird am Ende des 2. Quartals im Jahr 2007 

  stattfinden. Es wurde von den Mitgliedern angeregt, vor der nächsten HV kein Training 

  stattfinden zu lassen um früher beginnen zu können.

          ___________________________                             _________________________                  

           Unterschrift Versammlungsleiter                                 Unterschrift Protokollführer

                      Andreas Weber                                                          Philipp Pressel


